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Aos vinte e sete dias do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, aconteceu reunião 7 
ordinária da Câmara de Graduação que, ocorreu de forma hibrida, com disponibilização 8 
de sala física nos três campi, Reitoria e a sala virtual, sob a presidência do professor 9 
Francesco Lanciotti Junior, Pró-reitor de Gestão Acadêmica, e a presença dos/as 10 
seguintes membros/as:, José Claudio (DPA/Progeac), Márcio Carvalho (DEA/Progeac), 11 
12 Fernando Soares (IHAC/CJA), Raonei Campos (CFTCI), Ivonete Susmickat 13 12 
(IHAC/CPF), Elaine Dias (IHAC/CSC), Frederico Neves (CFDT). William Rodrigues 14 13 
Freitas (CFS), Daniel Pinheiro (CTHumanidades), Augustin de Tugny (CFArtes), Tiago 14 
15 Susmickat Aguiar (TAE – Secad/CPF). Prof. Francesco iniciou a reunião dando boas-15 
vindas aos presentes. Informes: não houve nenhum informe.  1.  Minuta de Resolução 16 
que estabelece a Política Institucional de Ensino a Distância na UFSB. Relator: 17 
Prof Raonei Alves Campos, processo: 23746.005014/2024-87.  Retomando a 18 
discussão, o Prof Francesco lembrou que, para auxiliar nos desdobramentos das 19 
discussões, enviou via e-mail uma planilha com os pontos que foram destacados e que 20 
não foram contemplados no documento do relator e passou a palavra a ele para dar 21 
início a discussão. Com a palavra, o relator destacou que o seu parecer já foi avaliado 22 
e que, como já foi apresentado na reunião anterior, seria mais interessante a discussão 23 
transcorrer em função das contribuições dos demais conselheiros e que não foram 24 
contempladas em sua relatoria. Não havendo objeções, procedeu a leitura e avaliação 25 
de cada ponto destacado na planilha. Com a palavra o Prof Márcio que fez uma breve 26 
explicação da organização da planilha, relembrou os pontos já discutidos e deu 27 
sequência a partir da linha 25 da planilha, comentários enviados pelo CPF, em que 28 
avaliam que há uma ambiguidade com relação às diferenças ente os cursos EAD e 29 
presencial. O Prof Márcio falou que a equipe fez uma avaliação minuciosa e concluiu 30 
que não há ambiguidade tendo em vista que as questões sobre disciplinas em EAD nos 31 
cursos presenciais já estão previstas em resolução destinando 40% de carga horária 32 
dos cursos, podendo ser a distância. Cabe ao curso decidir se fará isso com 40% de 33 
cada disciplina ou com disciplinas inerentemente à distância. Os conselheiros Daniel e 34 
Ivonete fizeram algumas ponderações em relação aos comentários colocados nos 35 
destaques quanto a funcionalidade do curso EAD, a estruturação dos mesmos, seja 36 
físico e de mão de obra, aqui falando de apoio técnico e docentes, e a preocupação de 37 
colocar no documento as diferenças entre os ensinos híbrido, remoto, semipresencial, 38 
educação a distância e presencia, além do que já posto nas leis que regulam o ensino 39 
a distância. O prof Francesco reafirmou a preocupação em colocar algumas definições, 40 
mas tendo o cuidado de não se fechar em conceitos e limitar ações futuras. O debate 41 
estendeu em torno da preocupação em deixar o documento claro para que não haja 42 
interpretação equivocada no futuro. A importância de implementar a política EAD na 43 
instituição é um consenso, porém há a reocupação quanto a forma e uma estrutura de 44 
pessoal mínima para dar suporte aos eventuais cursos. O prof Márcio destacou que já 45 
está previsto na estrutura da Diretoria de Ensino da Progeac uma coordenação para 46 
cuidar do tema, com servidores que ingressarão no concurso que está previsto. Prof 47 
Francesco destacou que a universidade já avançou muito, mesmo com as dificuldades 48 



financeiras e a proposta de abrir a possibilidade de cursos a distância e no formato que 49 
é a proposta, amplia as possibilidades de avançar ainda mais. Foi proposto um grupo 50 
de trabalho, formado por conselheiros voluntários e equipe da Coordenação de 51 
Graduação da DEA, para elaborar os conceitos nas disposições iniciais que atendam 52 
às necessidades apontadas pelos conselheiros e trazer na próxima reunião. Seguindo 53 
com a planilha, foi incluído na um parágrafo no Art 5º, estabelecendo um setor na 54 
Progeac para atender a demanda da EAD. No Art 6º foi contemplado no Art 5º com a 55 
inclusão do parágrafo. Em relação aos Art. 9º, 10º, 11º e 12º foram acatadas as 56 
sugestões enviadas pelo Prof Martin. Quanto ao Art 13º, as sugestões já foram incluídas 57 
nas transitórias e será feita uma menção ao PPC e uso do AVA Institucional. O Art 15º 58 
será desmembrado em 2 artigos. Chegado ao teto da reunião as 11h55min, o 59 
Prof.Francesco deu por encerrada as discussões que serão retomadas em uma outra 60 
reunião ainda a ser agendada e eu, Andreia Leandro de Andrade, lavrei a presente ata 61 
que segue assinada por mim, pelo presidente desta Câmara e demais presentes na 62 
reunião. 63 
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